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формирование новых 
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Евгений Куйвашев,  
губернатор  
Свердловской  
области  

Дружба и сотрудничество 
Урала и Таджикистана 

2

8

Общественно-политическая 
газета Свердловской области. 
Выходит с 14 февраля 1907 года

6 декабря
2023 года
№ 47 (29512)

уральский-рабочий.рф
БЕСПЛАТНО

Самый большой новогодний парк Среднего Урала 8

«Яблоневый сад» 
Верхотурья

В Екатеринбурге проходит финал Кубка России 
по художественной гимнастике 

3

Гибкие 
навыки

Фото: Елена Ельцова

Манси получат помощь  
в сохранении традиционной 
культуры и развитии ремесел

6



неделя в регионе / подробности

МЕЖ ДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ

Губернатор Евгений Куйвашев 
заручился поддержкой президента 
Таджикистана Эмомали Рахмона  
в развитии связей между Свердловской 
областью и регионами республики.

«Мы заинтересованы  
в поступательном расширении 
взаимоотношений»

«Таджикистан и Россия — стратегиче-
ские партнеры и союзники. Мы заинтере-
сованы в поступательном расширении вза-
имоотношений наших стран. Сотрудниче-
ство на уровне регионов является важным 
компонентом этих отношений. Межрегио-
нальные связи рассматриваются как фак-
тор дальнейшего развития всего комплек-
са взаимодействия двух стран», — отметил 
глава государства Эмомали Рахмон.

«Мы привезли большую делегацию для 
выстраивания отношений в области про-
мышленности, высоких технологий, в сфере 
образования, в гуманитарной сфере. Прези-
дент Республики Таджикистан одобрил 
наши предложения. Наш регион — инду-
стриальный центр нашей страны, и мы го-
товы применить все наши компетенции для 
развития договоренностей, которых мы до-
стигли», — подчеркнул Евгений Куйвашев.

• ПРОМЫШЛЕННОЕ 
СОТРУДНИЧЕСТВО
«Важной целью нашего визита является 

знакомство с предприятиями и промыш-

« 
Мы готовы 
применить 

все наши 
компетенции 
для развития 

догово-
ренностей, 

которых мы 
достигли»

Евгений Куйвашев, 
губернатор

К РАТ КО
 
#Наследие Музей-заповедник «Горно- 
заводской Урал» победил в конкурсе 
«Достояние Среднего Урала». За него отдали 
голоса 12 тысяч уральцев. В топ-5 объектов 
вошли карьер хризотил-асбеста Ураль-
ского асбестового горно-обогатительного 
комбината, набравший 9,1 тысячи голосов, 
волейбольный клуб «Уралочка», за который 
проголосовали около семи тысяч свердлов-
чан, Алапаевская узкоколейная железная 
дорога, за которую высказались 6,3 тысячи 
жителей региона, и Невьянская наклонная 
башня, получившая более пяти тысяч голосов. 
Почетный статус победителям присвоят  
в январе 2024 года — в день 90-летия обра-
зования Свердловской области.

#Праздник Жители Среднего Урала  
могут срубить новогоднюю ель, начиная  
с 18 декабря. Сделать это можно в любом 
из 30 лесничеств области, оформив договор 
купли-продажи. Стоимость дерева —  
65, 4 рубля за метр. «За новогодней елью 
можно обращаться в ближайшее лесничество. 
При себе необходимо иметь паспорт. В лес-
ничестве надо заполнить заявление, указав 
фамилию, имя и отчество, высоту желаемого 
хвойного дерева, получить квитанцию  
и оплатить ее в банке или по QR-коду.  
Вам скажут, в какой день вы сможете прие-
хать, чтобы срубить хвойное дерево там,  
где укажут работники лесничества», —  
рассказал министр природных ресурсов  
и экологии Денис Мамонтов.

#Безопасность Правила использования беспи-
лотников смягчили в Свердловской области. 
Владельцам аппаратов легче 30 килограммов 
для полетов на высоте не более 150 метров  
необходимо получить разрешение от регио-
нального филиала Госкорпорации по организа-
ции воздушного движения в РФ и администра-
ции муниципалитета, над территорией которого 
планируется запуск. Для полета дронов массой 
свыше 30 килограмм на высоте более 150 ме-
тров, вблизи аэродромов, над местами публич-
ных или спортивных мероприятий, необходимо 
разрешение  оперштаба региона. 

ОФИЦИА ЛЬНО

Официальная информация Министерства 
финансов Свердловской области
Государственный долг Свердловской  
области на 1 ноября 2023 года составил   
113 280,3 млн рублей.

Количество самозанятых на Среднем Урале выросло в пять раз за три года

Делегация Свердловской области  
во время визита побывала в не-
скольких регионах республики. 
Сегодня основу экспорта Сверд-

ловской области в Таджикистан состав-
ляет пищевое оборудование, оборудова-
ние для переработки минеральных  
веществ и электротехнической продук-
ции, добавки для цемента, полимеры, 
черные металлы, трубы и металлокон-
струкции, пиломатериалы и фанера. 
Среднеазиатская республика заинтере-
сована в экспорте плодоовощной продук-
ции, сухофруктов, импорте продукции 
цветной металлургии.

Зарегистрировано 
248,6 тысячи самозанятых  
в Свердловской области

Регистрируется
 200 человек в год 
 6,5 тысячи человек в месяц
 200 человек в день

сумма налогов,  
которую заплатят 
самозанятые  
в 2023 году 

1,5  млрд 
рублей

Содержание дорог в Свердловской области в зимний перод

1161 единица  
спецтехники обеспечивает  
качественное содержание  
дорог на Среднем Урале

9,3 километра 
региональных дорог  
в среднем обслуживает 
одна машина

101 тысяча кубометров 
противогололедных 
материалов хранится на 
147 пескобазах

51 пост дорожного контроля 
отслеживает состояние проезжией 
части дорог Свердловской области

Сергей Демидов



ленным потенциалом, определение пер-
спективных направлений нашего взаимо-
действия. Мы видим, что в Таджикистане 
успешно реализуется Программа ускорен-
ной индустриализации, создаются новые 
предприятия, внедряются инновационные 
технологии. Нам есть что предложить друг 
другу», — сказал Евгений Куйвашев.

Представители Среднего Урала побыва-
ли на Нурекской ГЭС — самой мощной ги-
дроэлектростанции в Средней Азии. Пред-
приятия Свердловской области активно 
участвуют в обновлении энергообъектов 
республики, в том числе в программе мо-
дернизации противоаварийной автомати-
ки и телемеханики на Нурекской ГЭС. Еще 
одно таджикское предприятие, представля-
ющее интерес для Среднего Урала, — круп-
нейший в стране текстильный комплекс 
«Джунтай Дангара Син Силу Текстиль».

• РАЗВИТИЕ ТУРИЗМА
Природные ландшафты Памира — это 

прекрасное место для активного и эколо-
гического отдыха. «Горно-Бадахшанская 
автономная область располагает неогра-
ниченными возможностями для разви-
тия туризма. Уникальная природа обла-
сти, неповторимые горные пейзажи, вы-
сокогорные ледники, озера, термальные 
источники, расположение на границе не-
скольких государств — все это делает об-
ласть привлекательной для иностранных 
туристов. Альпинизм, экотуризм, автоту-
ризм, маршруты по Великому шелковому 
пути могут стать важными каналами 
привлечения инвестиций», — сказал 
председатель региона Алишер Худоберди 
Мирзонабот. Средний Урал готов прини-
мать гостей из Таджикистана в рамках 
программ делового, промышленного, оз-
доровительного туризма.

• ПОВЫШЕНИЕ 
КВАЛИФИКАЦИИ
Среди возможных направлений взаи-

модействия Свердловской области и реги-
онов Таджикистана — подготовка высоко-
квалифицированных специалистов на базе 
Уральского педагогического университета. 
Средний Урал готов принимать на практи-
ку и обучение по программам ускоренной 
и целевой подготовки высококвалифици-
рованных специалистов для различных 
сфер экономики.

«Развитие промышленности невоз-
можно без образования, без подготовки ка-
дров. Сейчас мы ставим перед собой цель 
сделать Екатеринбург студенческой столи-
цей России, намерены создать в регионе 
максимально привлекательные и комфорт-
ные условия для учебы. Уверен, это откроет 
большие возможности не только для рос-
сийской молодежи, но и для граждан Тад-
жикистана», — сказал Евгений Куйвашев.

• ГУМАНИТАРНЫЕ ПРОЕКТЫ
На встрече губернатора с первым заме-

стителем председателя верхней палаты 
парламента Таджикистана, председателем 
Согдийской области Раджаббоем Ахмадзо-
дой речь шла о знаковых гуманитарных 
проектах Среднего Урала и межмуници-
пальном сотрудничестве. «Пилотный для 
России проект „Ирбит — город-музей“ под-
разумевает реконструкцию и техническое 
переоснащение объектов культурного  
наследия города, создание музейных ком-
плексов и научно-образовательных цен-
тров, включение Ирбита в сеть креативных 
городов ЮНЕСКО. Учитывая богатое  
историко-культурное наследие Худжанда  
и других городов Согдийской области, счи-
таю перспективным обмен опытом в сфере 
инфраструктурного развития и музейного 
дела», — сказал Евгений Куйвашев. Фото: све.рф
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 В Каменске-Уральском в рамках проекта Business-data открылся первый 
магазин «Жизньмарт». Фото: све.рф

 На Среднем Урале прошли акции, приуроченные ко Дню 
Неизвестного Солдата. Фото: Елена Ельцова

 Почти 50 миллионов рублей из бюджета 
области направлено на строительство приюта 
для животных в Асбесте. Фото: Елена Ельцова

 Финал Кубка России по художественной гимнастике проходит в Екатеринбурге с 3 по 12 декабря. Фото: Елена Ельцова

 Производитель экипировки для активного отдыха 
компания Dragonfly запустила новое швейное 
производство в Нижнем Тагиле. Фото: Илья Агинский / Dragonfly



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

 
#Ремонт В Свердловской области за минувший 
дорожный сезон отремонтировано более  
600 километров дорог. Из них 132 километра —  
благодаря нацпроекту «Безопасные качествен-
ные дороги». На ремонт в рамках нацпроекта  
из разных источников были направлены рекорд-
ные 10 миллиардов рублей. Еще 1,5 миллиарда 
удалось получить из федерального бюджета  
по заявке губернатора Евгения Куйвашева.  
На них дополнительно отремонтировано  
60 километров региональных дорог. Фото: Елена Ельцова

#Достижения На международной выставке- 
форуме «Россия» открылась экспозиция феде-
рального Минтранса «Россия в движении».  
В павильоне на ВДНХ представлены достижения 
всей транспортной индустрии, перспективы 
транспортных, инфраструктурных и логистических 
проектов страны. Среди уникальных экспонатов —  
реалистичная масштабная модель Крымского 
моста, макеты морских и речных судов, интерак-
тивная карта опорной сети автомобильных дорог.

#Электромобиль До конца года в Екате-
ринбурге откроется еще 18 электрических 
зарядных станций электромобилей.  
Мощность подзарядки — 150 киловатт.  
На каждом из пунктов можно будет проводить 
два сеанса зарядки одновременно. Кроме того, 
появится IT-платформа по интеллектуальному 
управлению и мониторингу станций.  
На сегодняшний день в городе работает  
15 точек зарядки для электрокаров. Фото: Елена Ельцова

#Колеса В Екатеринбурге открылись  
два бесплатных пункта приема старых авто-
мобильных покрышек. Главная цель нововве-
дения — собрать и правильно утилизировать 
шины. Акция продлится до 21 декабря.  
Сдать покрышки можно с 08:00 до 17:00  
(перерыв с 12:00 до 13:00) в пунктах  
на Посадской, 3 и Савкова, 100 (территория  
МСК «Широкореченский»). Один автолюбитель 
можно бесплатно сдать один комплект резины.

#Перевозки Уральцы стали чаще перевозить 
домашних животных. По данным пресс-службы 
СвЖД, за 10 месяцев этого года в поездах  
дальнего следования было перевезено около  
5,7 тысячи домашних животных без сопровожде-
ния хозяев. Рост популярности услуги к аналогич-
ному периоду 2022 года составил 29 процентов. 
Самыми необычными питомцами, которых пере-
возили по железной дороге в этом году, стали 
пауки, утки, морская свинка, ящерица и сова.

#Отдых В Первоуральске с 2 декабря  
начали курсировать бесплатные автобусы до 
горнолыжных комплексов «Гора Теплая», «Гора 
Волчиха» и «Пильная парк». Два автобуса будут 
ходить каждую субботу до конца сезона. Распи-
сание движения можно узнать на сайте и в соци-
альных сетях администрации Первоуральска,  
а также на стендах горнолыжных комплексов.

ПЕРСПЕКТИВЫ
Екатерина Федорова

Новые пути: проект региона «Сухой порт» 
разгрузит Транссиб и станет крупнейшим 
международным хабом страны 

На форуме-выставке «Россия» в рамках 
Дня Свердловской области состоялась 
презентация одного из ключевых для ре-
гиона и страны проектов — «Сухого пор-
та» — логистического центра, который 
позволит открыть новые транспортные 
коридоры. Городом, где создается новый 
хаб, выбран Екатеринбург. Именно этот 
мегаполис в Уральском федеральном 
округе обладает уникальным географи-
ческим положением, связывая в радиусе 
200–300 километров сразу три област-
ных центра: Челябинск — на юге, Пермь — 
на западе, Тюмень — на востоке. 

«Куда сегодня нужно вкладывать день-
ги, чтобы экономика развивалась? В фор-
мирование новых транспортных коридо-
ров и новых условий для вывоза продук-
ции. Наши промышленники могут добыть 
все, а как это вывозить и продавать — 
огромная задача. Транссибирская маги-
страль до наших Восточных ворот архиза-

гружена, и встает вопрос, как вывозить 
уголь, контейнерные грузы, пшеницу  
и другие товары. Для этого нужно хорошо 
развивать транспортные выходы на Китай 
и обходить европейские страны», — сказал 
губернатор Евгений Куйвашев.

Как отметил сенатор Александр  
Высокинский, развитие логистики для 
промышленного Среднего Урала на пер-
вый взгляд кажется непривычным,  
но при более пристальном рассмотрении 
становится ясно, что основным конку-
рентным преимуществом сегодня явля-
ется именно быстрая доставка компонен-
тов для промышленности и машиностро-
ения. И очень важно, что регионы УрФО 
не конкурируют за эту возможность,  
а становятся партнерами.

Переориентация торговли с Запада  
на Восток сегодня актуальна абсолютно 
для всех территорий страны, поэтому от-
крытие нового транспортного коридора, 
центром которого станет Свердловская 
область, поможет создать двусторонний 
транзит грузов с такими перспективными 
странами-партнерами, как Индия, Иран  
и Пакистан.

« 
Главный 

локомотив 
роста для 

всей 
страны —  

это форми-
рование 
новых 
транс-

портных 
коридоров»
Евгений Куйвашев, 

губернатор



«Российская экономика показывает 
адаптивность и устойчивость к санкцион-
ному давлению. Но вызовы носят долго-
срочный характер и связаны с переориен-
тацией с Запада на Восток. Это капитало-
емкий процесс, в данном направлении 
проводится большая работа, но мы не стар-
туем с нуля. Идет строительство трасы 
М-12, в декабре магистраль будет открыта 
от Москвы до Казани. В 2025 году отроется 
мост через Обь в Югре. На Урале создается 
„Сухой порт“, который в перспективе  
позволит выйти к Северному морскому 
пути. С развитием железнодорожного со-
общения сухопутные регионы получат до-
ступ к арктическому порту Сабетта и воз-
можность отправлять грузы в любую точку 
мира», — отметил полномочный предста-
витель президента РФ в Уральском феде-
ральном округе Владимир Якушев.

По словам министра экономики 
Свердловской области Руслана Садыкова, 
в соответствии с планами правительства 
РФ грузопоток по Северному морскому 
пути к 2035 году должен вырасти с нынеш-
них 35 миллионов тонн до 220 милли- 
онов тонн в год. И «Сухой порт» будет не-
посредственно участвовать в увеличении 
этого объема.

«Екатеринбург был выбран для созда-
ния нового хаба на основе нескольких 
компонентов. У нас уже построены не-
большие логические центры, мы обеспе-
чены подъездными путями, находимся 
близко к ключевым транспортным арте-
риям и обладаем собственной грузовой 
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C 2 марта 2024 года в России  
можно будет покупать «короткие 
полисы» ОСАГО с периодом дей-
ствия от одного дня до трех меся-
цев. Новая страховка пригодится 
тем, кто перегоняет машину  
к месту регистрации, таксистам  
со статусом самозанятых и вла-
дельцам автомобилей, зарегистри-
рованных в других странах. Что  
еще изменится в автостраховании 
в 2024 году, рассказал президент 
Российского союза автостраховщи-
ков Евгений Уфимцев. 

— Запуск «коротких полисов» — 
хорошая тенденция не только в упро-
щении системы страхования, но и для 
перехода на установку более свобод-
ных тарифов. Сейчас автолюбителям 
проще заплатить штраф 800 рублей  
за отсутствие полиса, чем покупать 
годовой ОСАГО. Других вариантов 
нет. С введением же «коротких поли-
сов», страховщики смогут устанавли-
вать адекватную рынку стоимость. 
Если нововведение хорошо себя заре-
комендует, то мы будет рассматри-
вать возможность перехода к свобод-
ному тарифу уже для стандартных го-
довых полисов ОСАГО.

Вообще, сегмент ОСАГО за 2023 
год показывает хорошую динамику. 
За 10 месяцев в стране было заключе-
но уже 34 миллиона договоров,  
и к концу года цифра превысит пока-
затели 2022-го. Еще один важный мо-
мент — несмотря на колебания стои-
мости запчастей, сложности на рын-
ке, на 29 процентов снизилось коли-
чество жалоб на сектор страхования 
и ОСАГО и на 17 процентов увеличил-
ся размер выплат — сейчас он превы-
шает 100 тысяч рублей.

Хорошие перспективы мы видим 
в развитии электронного регулирова-
ния. С 15 июля этого года страховые 
компании начали использовать элек-
тронную фотофиксацию по европро-
токолу. Это значительно ускорило 
процесс оформления ДТП и получе-
ния выплат. В некоторых несложных 
случаях благодаря цифровым серви-
сам все удается урегулировать на ме-
сте аварии в течение часа. Планирует-
ся, что подобная практика будет вне-
дряться и по полису ОСАГО.

Кроме введения «коротких поли-
сов» в 2024 году мы ожидаем и вне-
дрения сервисов проверки наличия 
полиса ОСАГО с помощью камер.  
В свое время была создана прави-
тельственная комиссия, разработаны 
рекомендации, и уже есть все усло-
вия, чтобы использовать технологию. 
Фиксироваться будут не все машины, 
а лишь те, кто нарушил правила до-
рожного движения.

Глобальную инициативу в сфере транспорта и логистики презентовали на полях 
выставки «Россия» в рамках Дня Свердловской области. Фото: Елена Ельцова

базой. Мы сможем обеспечивать загрузку 
в объеме 30 миллионов тонн в год. В повы-
шении грузопотока нам поможет заверше-
ние строительства трассы М-12 и строи-
тельство новых железнодорожных путей 
вдоль восточного склона Уральских гор, 
которые откроют выход к Северному мор-
скому пути», — пояснил министр.

Также внесет свой вклад и новая доро-
га до ХМАО на востоке Свердловской обла-
сти, строительство которой уже согласо-
вал Евгений Куйвашев. Она станет частью 
новых логистических маршрутов для «Су-
хого порта». Проект прописан в бюджете 
региона на 2024 и период 2025-2026 годов. 
Строить будут в два этапа: сначала от де-
ревни Владимировка до подъезда к посел-
ку Карабашка, а затем до границы Сверд-
ловской области. Работы планируется  
начать в 2025 году.

По словам руководителя Управления 
транспорта и строительства Аналитиче-
ского центра Сергея Дягилева, сегодня 
нужны кардинально новые изменения  
в развитии международных транспорт-
ных коридоров, и одним из проектов, кото-
рые могут их обеспечить, стал «Сухой 
порт». И что важно, новый хаб интересен не 
только российским регионам, но и друже-
ственным России странам, также заинте-
ресованным в создании новой логистики.

«Решения, которые сегодня предлагает 
Свердловская область, позволяют придать 
новый мощный импульс развитию между-
народных транспортных коридоров, про-
ходящих по территории России. Мы смо-
жем иначе взглянуть на маршруты транс-
портировки грузов, их консолидации, 
шире задействуем возможности Северного 
морского пути», — сказал Сергей Дягилев.

Эксперт отметил, что выход к аркти-
ческим воротам — это не менее важный 
результат, чем продвижение на Восток.  
К портам арктического побережья сегодня 
приковано международное внимание.  
И то, что в перспективе прямая железно-
дорожная сеть свяжет регионы России  
с портами Арктики, даст серьезное преи-
мущество в развитии и использовании  
потенциала арктических ресурсов. Фото: Борис Ярков

220   
млн тонн/год

планируемый 
грузопоток  

по Северному 
морскому пути  

к 2035 году

«Количество жалоб  
на сектор страхования  
и ОСАГО снизилось  
на 29 процентов»

АКЦЕНТ

Евгений Уфимцев
Президент Российского  
союза автостраховщиков 

« 
„Сухой 
порт“  

в перспек-
тиве 

позволит 
выйти  

к Северному 
морскому 

пути»
Владимир Якушев, 

полпред 
президента  

в УрФО

ФАКТ

9288,2 километра — протяженность Транссибир-
ской магистрали от Москвы до Владивостока — 
железной дороги, соединяющей непрерывным рель-
совым путем европейскую часть России с Дальним 
Востоком. Является крупнейшей железнодорожной 
магистралью и признана самой длинной в мире

« 
Мы 

обеспечены 
подъез-
дными 

путями, 
находимся 

близко  
к ключевым 

транс-
портным 
артериям 
и обладаем 

собст-
венной 

грузовой 
базой»

Руслан Садыков,  
министр экономики  
и территориаль-
ного развития
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« 
Медицина 

пока  
не может 
ответить 
на вопрос  

о причинах 
роста 

заболева-
емости 

диабетом»
Алексей Кияев, 

главный 
внештатный детский 

эндокринолог  
по УрФО

ОБЪЯСНЯЕМ.РФ

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Меняются правила авторизации  
на российских сайтах
Авторизация на интернет-ресурсах РФ будет  
возможна только по российскому номеру 
телефона, с помощью «Госуслуг», единой био-
метрической или иной системы, полностью или 
на 50 процентов контролируемой российской 
стороной. На рассмотрении Госдумы находится 
законопроект, который позволит компаниям 
решить юридические вопросы, касающиеся 
российского контроля, до конца 2024 года. 

Борьба с незаконным переводом  
пенсионных накоплений усилится 
Финансовый уполномоченный будет рассматри-
вать внесудебные споры о незаконном переводе 
пенсионных накоплений из одного пенсионного 
фонда в другой. Речь идет о случаях, когда потре-
битель требует возврата средств предыдущему 
страховщику. Также исключено ограничение  
по сумме в 500 тыяч. рублей в отношении требо-
ваний граждан к негосударственным пенсионным 
фондам. Закон призван минимизировать мошен-
нические действия в этой сфере.

Условия содержания осужденных смягчили
Вступает в силу закон, направленный  
на гуманизацию условий содержания подозре-
ваемых и осужденных. В частности, с трех до че-
тырех лет повысят возраст детей, которых матери 
могут иметь при себе, вдвое увеличится сумма 
средств для приобретения продуктов питания  
и предметов первой необходимости, а к решению 
вопросов о взысканиях и переводе осужденных 
из одних условий отбывания наказания в другие 
будут привлекать дисциплинарные комиссии.

Уточнены основания для признания 
загранпаспортов недействительными
Определены основания недействительности 
заграничного, служебного или дипломатического 
паспорта. Это могут быть утрата, истечение срока 
действия, прекращение гражданства, установле-
ние факта оформления на основании недосто-
верных сведений, непередача без уважительной 
причины паспорта гражданином РФ, право 
которого на выезд из России ограничено по осно-
ванию, предусмотренному законом, на хранение 
в уполномоченные орган или организацию.

Региональных уполномоченных по правам 
ребенка освободят от судебных госпошлин
Уполномоченные по правам ребенка в субъектах 
РФ не будут платить госпошлину при обращении 
в суд с административными исковыми заявления-
ми в защиту прав и законных интересов детей. 
От уплаты государственной пошлины в таких 
ситуациях уже освобождены Уполномоченный  
по правам человека в РФ, уполномоченные  
по правам человека в субъектах РФ и Уполномо-
ченный при Президенте РФ по правам ребенка.

Контроль за деятельностью рейтинговых 
агентств ужесточен
Банк России наделяется полномочием устанавливать 
требования к методологиям кредитных рейтинговых 
агентств, а также порядок оценки методологии  
на соответствие законодательству и нормативным 
актам. Закон также обязывает такие агентства  
проводить проверку качества своих методологий  
в соответствии с требованиями регулятора.

Сокращен срок рассмотрения заявлений  
о выдаче лицензии на оружие
Срок рассмотрения Росгвардией заявлений  
о выдаче лицензии на приобретение,  
экспонирование и коллекционирование оружия 
и патронов к нему будет составлять 20 рабочих 
дней со дня подачи. Ранее они рассматривались  
в течение месяца.

Сергей Демидов
МА ЛЫЕ НАРОДЫ

Манси получат помощь в сохранении традиционной 
культуры и развитии ремесел

Актуальные меры поддержки  
коренного малочисленного народа 
обсудили участники рабочей группы 
Свердловской области.

В числе приоритетных направлений — 
популяризация культуры манси, 
продвижение их традиционных ре-
месел, помощь в развитии малофор-

матной торговли, а также в трудоустрой-
стве в сфере туризма. «Важными остаются 
вопросы трудоустройства, создание усло-
вий и возможностей для получения ста-
бильного дохода представителями манси. 
И здесь перспективы мы видим в том чис-
ле в активном развитии туризма на севере 

Свердловской области», — сказал министр 
экономики и территориального развития 
региона Руслан Садыков.

Сейчас представители малочисленного 
народа работают над постановкой новых 
танцев и сказов. Творческие этнокультур-
ные проекты будут показаны на фестивалях 
и выставках не только в Свердловской обла-
сти, но и за ее пределами. В числе специа-
литетов — пошив традиционной одежды, 
изготовление сувенирных оберегов. А пере-
данный представителям манси большой  
архив фотографий станет основой для вы-
пуска сувенирных открыток.

Свердловский областной фонд поддерж-
ки предпринимательства планирует в 2024 
году провести встречу с малым бизнесом се-
верных территорий. Эксперты СОФПП рас-
скажут о мерах поддержки, сделав акцент  
на монетизации традиционных промыслов.

Узнать больше о жизни малочисленно-
го коренного народа помогает Центр тради-
ционной народной культуры Среднего  
Урала. Он регулярно организует фольклорно- 
этнографические экспедиции в места посе-
лений манси. Участники собирают данные  
о праздниках, обрядах, традиционных про-
мыслах и ремеслах, одежде, мифологии 
манси, песенный материал.

Ежегодно на поддержку коренного  
малочисленного народа Севера из регио-
нального бюджета направляется около 
двух миллионов рублей. Еще четыре мил-
лиона выделяют индустриальные партне-
ры. Жителям помогают закупать мототех-
нику, дрова, медикаменты, путевки для  
отдыха детей. Фото: све.рф

Арина Потапова
МЕДИЦИНА

Юные свердловчане с сахарным диабетом 
обеспечены системами непрерывного мониторинга глюкозы

345    
предста-
вителей 
манси    

живут на Среднем 
Урале,  

137 человек —  
в Ивдельском 

округе,  
из них более  

60 — в лесных 
поселениях

Портативные устройства стали доступ-
ны для детей с 2021 года — регион начал 
закупать их одним из первых в России  
за счет средств областного бюджета.

Сегодня расходы на приобретение дат-
чиков непрерывного мониторинга 
глюкозы взяла на себя федеральная 
казна. И почти 1,7 тысячи юных жите-

лей Свердловской области, у которых  
диагностирован сахарный диабет, могут 
контролировать уровень глюкозы при по-
мощи современных систем мониторинга.

На Среднем Урале число маленьких 
свердловчан, обеспеченных системами 
круглосуточного мониторинга глюкозы, за 

два года выросло с 700 до 1700 человек. Еже-
годно сахарный диабет первого типа выяв-
ляют у 230–250 маленьких жителей области. 
И всем, кому это необходимо, предоставля-
ются удобные портативные устройства, ко-
торые избавляют детей от неприятной про-
цедуры многократно прокалывать палец, 
чтобы взять пробу крови на сахар.

Инновационный метод непрерывного-
мониторинга позволяет при помощи по-
мещенного под кожу сенсора автоматиче-
ски измерять уровень глюкозы в межкле-
точной жидкости несколько раз в сутки — 
днем и ночью.

Информация об уровне глюкозы по ка-
ждому пациенту в режиме реального вре-
мени передается на сигнальную информа-
ционную панель Областного центра дет-
ской эндокринологии. Врачи анализируют 
показатели и приглашают детей на внепла-
новые телемедицинские консультации для 
предотвращения развития острых осложне-
ний сахарного диабета. Этот уникальный 
проект по дистанционному медицинскому 
сопровождению детей с сахарным диабетом 
получил название «Облако поддержки».

«К сожалению, медицина пока не может 
до конца ответить на вопрос о причинах  
роста заболеваемости диабетом, в том числе  
и у маленьких детей. Поэтому главным мето-
дом сохранения здоровья является строгое 
следование рекомендациям лечащего врача  
и круглосуточное мониторирование уровня 
глюкозы в крови» , — объяснил главный внеш-
татный детский эндокринолог Минздрава РФ 
по УрФО Алексей Кияев. Фото: Елена Ельцова
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Арина Потапова
Т УРИЗМ

«Яблоневый сад» ждет гостей Верхотурья

Всесезонный глэмпинг в духовной 
столице Урала откроется для туристов 
в начале декабря.

«Яблоневый сад» построен на грант, 
полученный в рамках конкурсного отбора 
национального проекта «Туризм и инду-
стрия гостеприимства». Сумма поддержки 
составила пять миллионов рублей, инве-
стор вложил в проект 12 миллионов.

В глэмпинге смонтированы семь геоку-
полов — круглогодичных некапитальных до-
мов в виде небольших полукруглых шатров. 
В каждом есть терраса, а в четырех доми- 
ках — купели под открытым небом. В коттед-
жах есть все удобства — комфортные крова-
ти, санузел, душ и зона кухни. Из панорам-
ных окон открывается вид на реку Туру.

В планах — открытие круглогодичного 
бассейна. Он будет смонтирован в специ-
альном шатре с зоной для шезлонгов, лет-
ним солярием на открытой террасе, сауной 
и кафе. В бассейне будет использоваться 
система отчистки воды, отвечающая со-
временным требованиям, включая ультра-
фиолетовую лампу для обезвреживания 
свободного хлора.

Торжественное открытие глэмпинга 
состоится 8 декабря. Одновременно отдох-
нуть в «Яблоневом саду» смогут 80 гостей. 
«Это очень хороший пример сотрудниче-
ства государства с бизнесом в направлении 
развития туристической индустрии. Знаю, 

80    
человек   

смогут 
одновременно 

отдохнуть  
в глэмпинге

что многих туристов останавливало от по-
сещения Верхотурья именно отсутствие 
комфортной и достойной инфраструктуры, 
позволяющей останавливаться на ночь. Те-
перь эта проблема будет решена – туристы 
смогут провести несколько дней в окрест-
ностях Верхотурья, полюбоваться зимни-
ми пейзажами, посетить места культурно-
го наследия, а летом эта локация станет 
еще более привлекательной», — отметила 
директор департамента по развитию ту-
ризма и индустрии гостеприимства Эль-
мира Туканова. Фото: све.рф

На Среднем Урале растет производство гидравлического оборудования

Ирина Ульянова
ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ

По итогам девяти месяцев показатели 
по отдельным видам техники возросли  
в полтора раза.

Несколько лет назад предприятие  
«Гидронт» получило статус приори-
тетного инвестиционного проекта, 
направленного на выпуск импорто-

замещающего гидравлического оборудо-
вания. Используя господдержку, компания 
запустила два цеха площадью три тысячи 
квадратных метров в поселке Прохладный 
Белоярского района. Как сегодня рабо- 
тает предприятие, проверил заместитель  
губернатора Дмитрий Ионин.

«Что такое импортозамещение и тех-
нологический суверенитет? Это то, что мы 
видим в том числе и на площадке предпри-
ятия „Гидронт“. Десять лет назад — дистри-
бьютор иностранной гидравлики, а сегод-
ня — российский производитель, поставля-
ющий продукцию в другие страны. Суще-
ственно ускорить развитие производства 
помогло решение губернатора Евгения 
Куйвашева о присвоении заводу статуса 
приоритетного инвестпроекта. Налоговые 
льготы и иные меры поддержки ускорили 
процесс кооперации „Гидронта“ с другими 
нашими предприятиями в производстве 
отдельных деталей и серьезных узлов,  
ранее не производившихся у нас в регио-
не», — сказал Дмитрий Ионин.

Проект реализуется с 2019 года при 
поддержке Агентства по привлечению ин-
вестиций Свердловской области. Финансо-
вая поддержка составила более 159 милли-

онов рублей. На производственных пло-
щадках создано 30 новых рабочих мест. 
Объем налоговых поступлений в област-
ной бюджет составил 30 миллионов  
рублей. Свердловская гидравлика сегодня 
используется в сельскохозяйственной,  
дорожно-строительной, коммунальной, 
строительной технике, на морских судах.

«Компания выпускает гидравлические 
клапаны, распределители, блоки клапанов — 
всего более ста моделей аналогов импорт-
ной продукции собственного производства. 
Много сил мы вкладываем в опытно-кон-
структорские разработки для производства 
инновационной продукции», — рассказал ге-
неральный директор — главный конструктор 
«Гидронта» Владимир Ежов. Фото: Елена Ельцова

« 
Десять лет 

назад — 
дистри-
бьютор 

гидравлики, 
а сегодня — 
российский 

произ-
водитель-

экспортер»
Дмитрий Ионин, 
замгубернатора



КРАТКО

#Победитель Свердловчанин Алексей  
Чиглинцев получил звание «Изобретатель 
года». Заместитель начальника конвертерно-
го цеха «ЕВРАЗ НТМК» победил в конкурсе 
Всероссийского общества изобретателей и 
рационализаторов «Наука и изобретения для 
жизни». Проект по модернизации огнеупорных 
материалов помог снизить себестоимость 
огнеупорных материалов и повысить произво-
дительность агрегатов, улучшить качество из-
готавливаемой стали. Экономический эффект 
уже составил более 500 миллионов рублей.

#Ярмарка Новогодняя ярмарка  
самобытных товаров свердловских  
самозанятых в Екатеринбурге пройдет  
с 15 по 24 декабря. Пространство возле 
кластера «Домна» превратится в сказочную 
деревню с украшенными огнями домиками.  
А в особняке с 15 по 17 декабря гостей  
ярмарки ждут бесплатные мастер-классы  
по созданию новогодних шаров, интерьерных 
снеговиков, изделий из витражного стекла,  
имбирных пряников, будут работать новогодний ки-
нотеатр и тематическая фотозона. Фото: Елена Ельцова

#Успех Свердловский Центр СПИДа  
признан лучшим в России. Уральцы получили 
приз в номинации «Лучшая практика взаимо-
действия с НКО». «Мы рады делиться успеха-
ми борьбы с ВИЧ-инфекцией. И обращаемся 
ко всем жителям Свердловской области: 
пожалуйста, пройдите обследование  
на ВИЧ и начните при необходимости лече-
ние. Наша служба готова помочь каждому», —  
подчеркнула главный врач Центра СПИДа 
Анжелика Подымова. Обследование на 
ВИЧ-инфекцию сегодня доступно каждому: 
тест можно пройти во всех медучреждениях 
или в тест-мобиле во время акций.

оперативные новости и комментарии / уральский-рабочий.рф
КРУПНЫЙ ПЛАН

Общественно-политическое издание | Учредитель: Департамент 
информационной политики Свердловской области: 620075, Свердловская 
область, г. Екатеринбург, ул. Горького, 21 / 23 | Редакция и издатель: 
Государственное автономное учреждение Свердловской области 
«Информационно-аналитический центр»: 620000, Свердловская область,  
г. Екатеринбург, ул. Мамина-Сибиряка, д. 52, оф. 355. Тел. +7 (343) 382-01-52 
| Газета зарегистрирована в Управлении Федеральной службы по надзору 
в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по 
Уральскому федеральному округу 13 сентября 2017 года ПИ №ТУ66-01689.

Главный редактор Фикс К.А.
Электронная почта: ur907@ya.ru

В соответствии со статьей 42 Закона РФ «О средствах массовой информации» 
редакция имеет право не отвечать на письма и не пересылать их в инстанции.
При перепечатке материалов ссылка на «Уральский рабочий» обязательна.
Цена: бесплатно

№ 47 (29512) от 6 декабря 2023 года
Газета отпечатана в типографии АО «Прайм Принт Екатеринбург» 
(юридический адрес: 620027, г. Екатеринбург, пер. Красный, д.7, оф.201
фактический адрес: 620017, г. Екатеринбург, пр. Космонавтов, д.18, корп. Н)  
заказ № 4152

Тираж: 15 000 экземпляров

Торжественное открытие «Дней Эрмитажа» прошло в главном здании Екатеринбургского музея изобразительных искусств.  
Глава Екатеринбурга Алексей Орлов отметил, что проект позволяет Эрмитажу «проявить свой ресурсный потенциал для всех граждан 
большой страны, а также подтвердить свой статус мирового музея и глобального центра культурного притяжения».
Директор Государственного Эрмитажа Михаил Пиотровский поздравил Екатеринбург с 300-летним юбилеем: «Мы постарались 
сконцентрировать эти „Дни Эрмитажа“ на знаковых вещах именно для этой даты. Поэтому они приобретают такой широкий размах: 
наука, реставрация и три выставки — все они о том, как рождался особый художественный стиль и жизнь на Урале».
В ходе «Дней Эрмитажа» любители живописи и истории увидели три экспозиции. «Екатерина I — наследница дел Петра Великого» 
приурочена к 300-летию Екатеринбурга — это около 150 уникальных экспонатов, связанных с жизнью императрицы и ее окружения: 
живопись, графика, декоративно-прикладное искусство и научные приборы из Эрмитажа. В рамках выставки одного шедевра 
экспонировалась картина «Исполиновы горы» Каспара Давида Фридриха. Выставка «Художники уральских заводов. Искусство второй 
половины XIX – начала XX века» включает более ста произведений из частных коллекций и фондов российских музеев. Фото: Елена Ельцова

В ГОРОДАХ

#Верхняя Тура Свердловский кабмин увеличил 
финансирование комплексной программы 
развития города. Верхняя Тура дополнительно 
получит четыре миллиарда рублей. Деньги  
будут направлены на реконструкцию котель-
ной и здания городского центра молодежных 
инициатив, благоустройство общественных 
территорий, организацию лыжероллерной 
трассы, строительство здания ФОКа с бассейном 
и лыжной базой. Увеличится объем инвестиций 
для создания деревообрабатывающего произ-
водства и строительства фанерного производ-
ства и ТЭЦ на древесном сырье. Фото: све.рф

#Невьянск Мастера «Таволожской керамики» 
представят Свердловскую область на круп-
нейшей выставке народных художественных 
промыслов и ремесел России «Ладья. Зимняя 
сказка». «Свердловские мастера народных худо-
жественных промыслов вносят все больший вклад 
в креативную экономику региона: развивают свои 
производства, повышают не только мастерство, но 
и экономические показатели. Мы рады содейство-
вать этим процессам и оказывать разнообразную 
поддержку. Это займы на начало и развитие дела, 
обучающие мероприятия, форумы, ярмарки, 
фестивали и конкурсы», — рассказал директор 
Свердловского областного фонда поддержки 
предпринимательства Валерий Пиличев.

#Реж На 61-м километре автодороги  
Екатеринбург — Реж — Алапаевск состоялся 
технологический запуск движения по обнов-
ленному путепроводу. В рамках реконструкции 
существующего путепровода строители воз-
вели новый автомобильный мост параллельно 
действующему. Общая протяженность нового 
сооружения на Режевском тракте — 1,3 кило- 
метра, высота — 12 метров. Для окончательного 
завершения работ строителям предстоит демон-
тировать старый путепровод длиной 45 метров.

#Каменск-Уральский Завершилось благо- 
устройство набережной Исети. Самая большая 
общественная территория города занимает 
9,3 гектара. «Начиналось все с волонтерского 
проекта. Задумки школьников учли проектиров-
щики, а строители при поддержке партнеров 
реализовали задуманное», — сказал вице-мэр 
Каменска-Уральского Николай Орлов.  
Областной бюджет направил на реализацию 
проекта 147 миллионов рублей, еще 29 милли-
онов вложил социальный партнер города —  
компания «РУСАЛ Каменск-Уральский». На на-
бережной появились колоннада и ротонда, зоны 
отдыха, оригинальные светильники, скамьи- 
валуны и аллея с подсветкой.

НОВЫЙ ГОД

Самый большой новогодний парк Среднего Урала благодаря 
поддержке областного кабмина бесплатно смогут посетить более 4,7 
тысячи ребят. На «ЭкспоЁлке» ждут воспитанников детских домов  
и спортивных секций, отличников и дети из семей участников СВО.

«Все развлечения в одном месте — это главное преимущество 
нашего новогоднего парка. Под „ЭкспоЁлку“ будут задействова-
ны сразу несколько павильонов и конгресс-центр. Также для 
удобства наших гостей в дни работы парка будут курсировать 
бесплатные автобусы от станции метро „Ботаническая“ до Ново-
кольцовского», — рассказала врио гендиректора «Екатерин-
бург-ЭКСПО» Наталья Варламова.

В одном из павильонов разместится более полусотни аттрак-
ционов: механические карусели, батутный парк и VR-зона. Ска-
зочные персонажи-аниматоры будут каждый день создавать ат-
мосферу праздника для всех посетителей, которых ждут розы-
грыши призов и яркие фотозоны. В рамках новогодней програм-
мы в концертном зале конгресс-центра пройдет симфоническое 
шоу саундтреков из любимых мультфильмов «Новогоднее путе-
шествие в Мультилэнд».

Ледовый городок с большим и атмосферным катком откроет-
ся уже 16 декабря.  Фото: све.рф

Три в одном


